



Lectura del Antiguo Testamento: Josué 1:1-9
Lectura del Nuevo Testamento: 1 Pedro 1:1-25

La columna y fundamento de la verdad “El recobro de la verdad” 1 Timoteo 3:14-16

Wayne J. Edwards, pastor

La iglesia de Éfeso fue fundada por Apolos, un evangelista, apologista, líder de la iglesia y amigo del apóstol Pablo.

- Sin embargo, cuando Pablo visitó la iglesia en su tercer viaje misionero, descubrió que la iglesia se había reducido a sólo 12 miembros.
- Pablo pasó los siguientes tres años en Éfeso, enseñando a unos pocos sobre el Reino de Dios y cómo recibir el Espíritu Santo.
- Después de tres años de la predicación y enseñanza del evangelio por parte de Pablo, la iglesia de Éfeso se convirtió en la iglesia modelo del Nuevo Testamento, y de esa experiencia surgió la magistral tesis doctrinal del apóstol Pablo sobre el plan de redención de Dios, que conocemos como su carta al Efesios.
- Sin embargo, cuando el apóstol Pablo partió para ir a Jerusalén, los nuevos líderes de la iglesia permitieron que la religión de la cultura reemplazara el evangelio de Jesucristo.
- En su primera carta a Timoteo, Pablo le pidió a su hijo en la fe que restaurara la integridad bíblica de la iglesia en Éfeso, **porque Dios había establecido Su Iglesia como columna y fundamento de la verdad.**

Una “c” minúscula se refiere a una asamblea local de creyentes.

Una “C” mayúscula se refiere a la Iglesia universal: el cuerpo mundial de creyentes en Cristo.

En sus cartas a Timoteo, Pablo dijo que algunos miembros de la iglesia en Éfeso se habían convertido en:

- **Obsesionados con la religión** , *pero no querían tener nada que ver con Dios.*
- **Obsesionados con los mitos y el estudio de las genealogías** , *pero habían abandonado el estudio de la Palabra de Dios.*
- **Poseídos por espíritus engañosos**, *sin embargo pensaban que eran tan espirituales que no necesitaban a Dios.*

Pero el problema principal fue la creciente influencia de Artemisa, o Diana, la diosa del sexo del mundo antiguo.

- Diana ofreció a la gente la “buena vida” sin culpa y la “plenitud de vida”, sin el reconocimiento de Dios.
- Diana evocó lo mejor de lo que el pueblo quería para sí mismo, pero ciertamente no lo que Dios quería para aquellos a quienes envió a su Hijo a salvar.



El culto a la diosa Diana es una descripción perfecta de:

- **El mundo** : si bien hay un anhelo por el verdadero significado y propósito de la vida, hay una renuencia a buscar que Dios proporcione esas respuestas.
- **La cultura** (los medios de entretenimiento, los lugares recreativos, el ámbito político y la mayoría de los negocios comerciales) ofrecen su versión de una vida plena y significativa a aquellos que se inclinan ante su diosa.
- **La iglesia** –múltiples miles de personas se reúnen en sus lugares de adoración cada domingo para adorar a un dios después de su creación, en la forma que les plazca, en lugar del Dios de la Biblia, y en la forma que Él ha ordenado.

Cuando pretendemos saber lo que agrada a Dios, sin escuchar primero lo que Dios ha dicho en Su palabra, el dios que adoramos no es el Dios de las Escrituras. Por lo tanto, no hay diferencia entre la adoración verdadera de dioses falsos y la adoración falsa del Dios verdadero.

¿Qué le dijo el apóstol Pablo a Timoteo que hiciera para restaurar la integridad bíblica de la iglesia de Éfeso?

- Pablo **NO** le dijo a Timoteo que relajara el estándar de justicia y se mezclara con la cultura.
- Pablo **NO** le dijo a Timoteo que dirigiera a los miembros de la iglesia a atacar el templo de Diana. De hecho, Timoteo debía evitarlo porque tenía un llamamiento mucho más elevado.
- La principal preocupación de Pablo por la iglesia de Éfeso no era su bienestar emocional, sino su salud espiritual.
- Por lo tanto, la única manera en que Timoteo podía cumplir su misión era reemplazar las charlas impías y las vanas especulaciones con la verdad absoluta de la Palabra de Dios. 1 Timoteo 1:3
- Para restaurar la salud espiritual de la iglesia en Éfeso, a Timoteo se le dijo que usara las mismas cosas que Pablo usó para edificar la iglesia: **la predicación y la enseñanza de la sana doctrina.**

1. El Maestro de la Iglesia es el Dios Vivo – vs. 15 – *“la casa de Dios, que es la Iglesia del Dios vivo”*

La palabra griega traducida en nuestras Biblias inglesas como *“iglesia”* es *“Ecclesia”*, que significa *“los llamados y reunidos”*.

- **La Iglesia de Dios es la asamblea de aquellos que han sido llamados del mundo por el Espíritu Santo y unidos para la defensa y propagación de la verdad.**
- Pablo la llamó la *“Iglesia de Dios”*, porque Él es el Arquitecto y el Constructor. Dios vive en Su casa, Dios provee para Su casa y Dios debe ser honrado en Su casa.
- En los manuscritos griegos originales, el versículo 15 dice: *“La Iglesia del Dios Viviente”*.

2. La Misión de la Iglesia es proclamar la Santa Palabra de Dios – vs. 15 – *“la Columna y fundamento de la verdad”*



El templo de Artemisa fue la tercera de las siete maravillas del mundo. 127 pilares de mármol, de 60 pies de alto, 4 pies de diámetro, tachonados de joyas y recubiertos de oro.

- Cada pilar estaba decorado con una escena de la mitología griega y, a menudo, con una figura de un hombre en la parte superior, como si estuviera sosteniendo el peso de la viga principal del pórtico.
- Los pilares se colocaron profundamente en el suelo y sobre capas alternas de piel de oveja y carbón para mitigar los efectos de los terremotos.

Si bien la Iglesia está edificada sobre el fundamento de Jesucristo, siendo Él la Piedra Angular, su propósito es sostener la verdad de la Palabra de Dios de tal manera que todos los hombres puedan verla.

- Mientras que los gigantescos pilares del templo de Artemisa fueron entregados a la diosa Diana por los reyes terrenales para honrarse a sí mismos, la Iglesia es el Pilar para honrar a Jesucristo como Rey de todos los Reyes.
- Contrariamente a la interpretación católica romana de este versículo, Pablo de ninguna manera consideró a la Iglesia como la fuente de la verdad o el creador de la verdad, sino que la Iglesia debe mantenerse firme en la verdad y luego presentarla ante un mundo inundado con mentiras.
- Así como los cimientos y las columnas del templo de Artemisa fueron un testimonio del error de una religión falsa, la Iglesia debe ser un testimonio de la verdad de Dios.
- **Por lo tanto, la única razón de la existencia de la Iglesia y la única misión de la Iglesia es servir como columna y fundamento de la verdad.**

- **El pastor** debe ser acerca de la verdad: un siervo que no duda en decir : *“así dice el Señor”*.
- **Todo ministerio** de la Iglesia debe construirse en torno a la centralidad del conocimiento de Dios.

- **Los servicios de adoración** deben basarse en la centralidad de Dios, Cristo y el Espíritu Santo y derivarse únicamente de la Palabra de Dios.

3. El Mensaje de la Iglesia es Jesucristo – vs. 16 – *“Indiscutiblemente, grande es el misterio de la piedad: Dios fue manifestado en carne, justificado en el Espíritu, visto de los ángeles, predicado entre los gentiles, creído en el mundo, recibido en gloria”.*

Este fue uno de los primeros himnos de la Iglesia, un poema para cantar; teología profunda puesta en música, y todo se trata de Jesucristo.

- El enfoque de la Iglesia está en Cristo y sólo en Cristo.
- La Iglesia existe para sostener la verdad sobre Jesús, exaltarlo, proclamarlo, adorarlo, vivir como Él y para Él.
- Así como la Iglesia depende de la verdad para su existencia, la verdad depende de la Iglesia para su defensa y proclamación.
- Por lo tanto, el evangelio debe estar en el corazón de cada iglesia local, y la Iglesia de Dios debe estar en el corazón del evangelio , **porque la Iglesia es el canal principal a través del cual se cumple el plan de redención de Dios.**
- Jesús dijo que Él construiría SU IGLESIA y que las puertas del infierno no prevalecerían contra ella.